



Lena Decker

BERUF: GRAPHIC DESIGN TECHNOLOGY

Wie bist du auf die Idee gekommen, an den Skills-Bewerben teilzunehmen? Was war deine Motivation? Was waren deine Ziele?

Für mich war die Teilnahme an den Berufsmeisterschaften schon seit Kindertagen ein Traum, da mein Vater selbst 1988 in Sydney angetreten ist. 2021 wurde ich dann für die Teilnahme an AustrianSkills in Salzburg ausgewählt und qualifizierte mich mit meinem Sieg für WorldSkills 2022.

Wie würdest du die Erfahrung bei Skills-Bewerben beschreiben?

Wenn ich an die Zeit der Wettbewerbe zurückdenke, bekomme ich Gänsehaut. Man lernt so viel über andere Länder und Kulturen, es entstehen Gespräche, die man so noch nie hatte und man lernt den eigenen aber auch zahlreiche andere Berufe auf eine ganz andere Art kennen. Insgesamt war es eine sehr inspirierende Erfahrung.

Was war dein Lieblingsmoment bei WorldSkills?

Durch die Special Edition 2022 war das Team Austria auf der ganzen Welt verteilt. Der schönste Moment für mich war, als wir in Salzburg bei WorldSkills wiedervereint waren und zusammen unsere Erfolge feiern durften.

Was war deine größte Herausforderung bei WS?

Der Zeitdruck und die zeitliche Einteilung. Es war schwierig, konzentriert zu bleiben, saubere und gute Arbeit ohne Fehler zu machen und nicht zu viel Zeit bei einer Aufgabe zu verbringen.

Was hat sich seit deiner Teilnahme bei WS für dich beruflich/privat verändert?

Ich durfte viele neue Freundschaften knüpfen. Das Team Austria ist eng zusammengewachsen und wir unterstützen uns alle gegenseitig, das ist etwas ganz Besonderes.

Welche Fähigkeiten hast du während deiner Vorbereitung und Teilnahme an WS verbessert?

Durch die intensive Vorbereitung haben sich meine Fähigkeiten extrem verbessert. Ich habe Neues erlernt und vertieft, arbeite schneller und sauberer und kann im Berufsalltag besser mit Stresssituationen umgehen.

Was waren deine größten beruflichen Erfolge seit deiner Teilnahme?

Nach meinen Erfolgen bei AustrianSkills und WorldSkills kam die Zeitschrift eco.nova auf mich zu und beauftragte mich mit der Gestaltung eines Magazin Covers. Außerdem fing ich als Grafikerin bei der Kreativagentur northlight creative an.

Was begeistert dich am meisten an deinem Beruf?

Das Kreative und die Möglichkeit, die Welt zu verändern. Ideen auszuarbeiten und zu visualisieren eröffnet so viele Möglichkeiten, abstrakte Themen nahbar zu machen und Unternehmen in ihrer Kommunikation nach außen zu helfen.

Warum würdest du junge Leute motivieren, eine Ausbildung in deinem Beruf zu machen?

Grafik Design ist ein wunderbarer Beruf, jeden Tag ist die Kreativität aufs Neue gefordert. Es gibt so viele verschiedene Dinge zu gestalten, ob Logodesign und Branding, Verpackungsdesign, Websites, Werbekampagnen etc. sie alle benötigen ein gut funktionierendes Design.

Was möchtest du jungen Menschen, die gerade vor der Entscheidung stehen eine Ausbildung zu machen, mit auf den Weg geben?

Man soll das machen, was man gern tut und für das man sich wirklich begeistern kann. Wenn man den richtigen Beruf für sich selbst ausgewählt hat, macht es unglaublich viel Spaß und Freude.

Warum bist du als Skills Botschafter – Hero – tätig? Warum liegt dir das Thema am Herzen?

Die Skills-Bewerbe veränderten mein Leben. Das möchte ich jungen Menschen mit auf den Weg geben und ihnen die Berufsmeisterschaften näher bringen, damit auch sie diese Chance ergreifen können. Durch die Teilnahmen an Skills-Bewerben ergeben sich unglaublich viele Chancen für die Zukunft.

Was machst du gern in deiner Freizeit? Was sind deine Hobbies?

Im Winter gehe ich Skitouren und Langlaufen, im Sommer Laufen, Bouldern und Wandern. Ich gehe auch gerne in Kunstmuseen und treffe mich mit Freunden.

POSITION: GRAFIK DESIGNER

BETRIEB: NORTHLIGHT CREATIVE





Lena Deeker

BERUF: GRAPHIC DESIGN TECHNOLOGY

How did you get the idea to take part in Skills competitions? What was your motivation? What were your goals?

Taking part in Skills competitions has been a dream of mine since I was a child as my father competed in Sydney in 1988. In 2021 I was chosen to take part in AustrianSkills in Salzburg and with my victory there I qualified for WorldSkills 2022.

How would you describe your experience after having taken part in Skills competitions?

When I think back to the time of the competitions I get goose bumps. You learn such a lot about other countries and cultures, you are engaged in conversations you had never had before and you get to know your profession but also many others from a very different perspective. All in all, it was a very inspiring experience.

What was your most favourite moment at WorldSkills?

Due to the Special Edition 2022 the Team Austria was scattered around the globe. For me the best moment was when we were reunited at WorldSkills in Salzburg again and were allowed to celebrate all our successes.

What was your biggest challenge at WorldSkills?

The time pressure and the time management. It was difficult to stay concentrated, to do a neat and good job without making mistakes and not to spend too much time on one task.

What has changed in your private and professional life since your participation in WorldSkills?

I was able to build a lot of new friendships. The Team Austria has closely grown together, we all support each other, this is something really special.

Which skills have you improved during your preparation and participation in WorldSkills?

Due to the intensive preparation my skills have extremely improved. I have learned new things and consolidated them, I work faster and more precise and I can cope with stressful situations in my everyday professional life in a better way.

What have been your biggest professional successes since your participation?

After my successes at AustrianSkills and WorldSkills the magazine eco.nova contacted me, and I got the order to design a magazine cover for them. In addition to that, I started working at the Kreativagentur northlight as a graphic designer.

What are you most enthusiastic about in your profession?

The creativity and the possibility to change the world. To develop and work on ideas and to visualise them opens up many possibilities to make abstract topics tangible and to help companies with their external communication.

Why would you like to motivate young people to choose your profession?

Graphic design is a wonderful profession, your creativity is needed anew every day. There are so many different things to create, whether the design of a logo and branding, package design, websites, advertising campaigns, etc. – they all need a targeted design.

Which piece of advice would you like to give to young people who have to decide which education and training to go for?

You should do what you like doing and what you can get enthusiastic about. If you choose the right profession for you, you will have a lot of fun and will enjoy it.

Why are you a Skills Ambassador – Hero? Why is this topic close to your heart?

The Skills competitions have changed my life. I would like to give young people this feeling to take along and an understanding for the Skills competitions so that they can also take this chance. Taking part in Skills competitions offers incredibly many chances for the future.

What do you like doing in your free time? What are your hobbies?

In winter I go on ski tours and cross-country skiing, in summer I run, boulder and hike. I also like going to art museums and meeting my friends.

POSITION: GRAPHIC DESIGNER
BETRIEB: NORTHLIGHT CREATIVE


AustrianSkills
2021

Gold

SALZBURG


worldskills
2022

Medallion for
Excellence

AARAU